
きりの里 （「基里」の「里」を音読みにして、「きり」としています。）

鳥栖市立基里中学校

学校だより No.４

令和5年５月15日

校 長 中山 孝史

～全校集会～ ～緑生館教育実習～

５／２（火）全校集会で「基里校区の環 ５／８（月）から１２（金）まで緑生館

境」をテーマとして、次の話をしました。 の学生が看護師免許取得のための実習を行

①九千部山について いました。清原みゆきさんと樋口かおるさ

九千部山の山頂の標高は８４７．５ｍ。 んが生徒の活動を参観しました。正看護師

平安時代の僧侶が台風と病気に苦しむ村人 免許が無事取れるよう、国家試験に向けて

のため、山頂で法華経を４９日間で一万部 頑張ってほしいと思います。

（１万回）読誦する決心で山に籠ったが、

美しい女の幻に誘惑され、谷の岩陰で骸と ～掲示板～

なってしまった。読誦が「九千部」に留ま 校門付近にある掲示板をリフレッシュし

ったため、これが山名となったという。現 ました。事務室の石丸先生にガラス戸の開

在は、山頂に福岡・佐賀のＮＨＫや民放テ 閉をスムーズにしてもらい、栗田先生、牛

レビ、ＦＭラジオの中継局があり、登山の 島先生と美術部及び３組の生徒に掲示物を

ルートにもなっている。 作ってもらいました。ありがとうございま

②筑後川について した。

流路延長１４３．０キロメートル、流域

面積約２，８６０平方キロメートル。かつ

ては現在より蛇行していたが、江戸時代に

佐賀藩と久留米藩によって流路のショート

カットが行われた。現在の宝満川の一部を

筑後川の本流が流れていたため、県境が筑

後川ではなく、宝満川になっている。宝満

川にかかる国道３号の橋を千歳橋というが

筑後川はかつて千歳川とも呼ばれていた。

江戸時代の初めに筑後川と呼ぶように統一

されたそうである。

③自動車交通について

基里校区を国道３号と九州自動車道が通

っている。校区の北には鳥栖ジャンクショ ～ふれあい道徳・情報モラル講演会～

ンがあり、九州自動車道と長崎自動車道、 ５／１２（金）ふれあい道徳と情報モラ

大分自動車道が交差している。近くには鳥 ル講演会を行いました。ふれあい道徳では

栖インターチェンジもある。現在、小郡鳥 各クラスで担任が授業を行いました。また

栖南スマートインターチェンジや県道の工 情報モラル講演会では、ＩＴサポートさが

事も行われている。校区内には大きな工場 の陣内誠理事長様から話をしていただきま

や倉庫、物流センターなどがたくさん立地 した。ＳＮＳの光と影について、デジタル

している。大型のトラックやトレーラーが タトゥーを例にして分かりやすく教えてい

走っており、活気が感じられる。 ただきました。ご家庭でもスマートフォン

北西に九千部山を望み、南に宝満川が流 やタブレットなどの使い方のルールづくり

れ、物流が盛んな基里で学ぶことに誇りを をしていただければと思います。参観いた

もって、伸び伸びと成長してほしいと話し だいた保護者の皆様、ありがとうございま

ました。 した。



～ふれあい道徳・情報モラル講演会の様子～

１－１「いろいろな気持ちの言葉さがし」 １－２「いろいろな気持ちの言葉さがし」

２－１「体育大会ダイヤモンドランキング」 ２－２「体育大会ダイヤモンドランキング」

３－１「私も高校生」 ３－２「私も高校生」

情報モラル講演会



基里中学校 コミュニティ・スクールだより （Ｎｏ.１）
～「学校で学び・家庭でしつけ・地域で育てる」～

４／２７（木）１０時００分から基里中学校第１回学校運営協議会を行いました。本校は平

成３０年４月からコミュニティ・スクールとしての活動を推進しています。コミュニティ・ス

クールの目的は、「保護者、地域住民等の学校運営への参画や支援、協力を推進することによ

り学校と保護者、地域住民等との間の信頼関係を深め、学校運営の改善や児童生徒の健全育成

に取り組むこと」です。会議では、鳥栖市教育委員会守田茂指導主事様の同席のもと、辞令交

付、自己紹介、学校経営方針の説明、学校評価の説明、今年度の学校運営協議会の取組及び今

年度の主な学校行事の説明の後、質疑応答を行いました。中学１年生のブレザー型新制服の着

用状況や徒歩通学生徒の安全についての質問がありました。また、６／１１（日）「鳥栖市教

育の日」に実施する「大人としゃべり場」について、平川委員から進捗状況の説明がありまし

た。その後、３－１国語、３－２英語、２－１体育、２－２英語、１－１国語、１－２理科の

授業の様子を参観していただきました。

【学校運営協議会委員の紹介】

役職 氏名 備考

１ 会長 前間 好実 基里区長会会長

２ 副会長 平川 省二 基里まちづくり推進センター長

３ コーディネーター 大石 友和 地域学校協働活動推進委員

４ 委員 松永多樹子 民生委員・児童委員、主任児童委員

５ 委員 内田 晋 前基里中学校ＰＴＡ会長

６ 委員 天本 典宝 新基里中学校ＰＴＡ会長

７ 委員 中山 孝史 基里中学校校長

８ 委員 松田 武幸 基里中学校教頭

９ 委員 青木 国博 基里中学校教務主任

10 委員 和田 博子 基里中学校主事

※ ５／６（土）会長の前間好実様がご逝去されました。ご冥福をお祈りいたします。




